
p NTAREM
CAMARA MUNIGIPAL DE SANTARE!

Aprovado em Discusao .

PODER LEGISLATIVO Por:

‘\
= fal CAMARA MUNICIPALDE SANTAREM peenaro:_4. |_4 CarCAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO SARE MIONTCPRL

DESANTAREM

‘hcl ae , Dr. Carlos Martins
Ata da Vigésima Quarta Sess4o Ordinaria do Segundo Periodo da TerceiraseSexsio
Legislativa da Décima NonaLegislatura, realizada no dia vinte e trés de outubro do ano de dois
mil e vinte e trés, no Plenério Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador GERLANDE CASTRO (PSB), presidente em exercicio do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos,e iniciou a sessao com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE(PT) externou sua indignacdo referente
ao valor da remuneracdo proposta pela Prefeitura de Santarém em seu edital recentemente
publicado para contratac4o de diversos profissionais via concurso publico. Para o parlamentar,
esse edital demostra total desrespeito aos profissionais das areas, pois os salarios séo incompativeis
com as areas de formacdo e a remuneragao salarial proposta no edital néo cumprio piso salarial
nacional de algumas categorias profissionais, sendo oferecido um saldério minimo para os
professores e todos os demais profissionais de nivel superior; além disso, 0 edital indica que o
assistente administrativo exerca as funcées do secretario escolar para nao criar um Plano de Cargos
Carreiras e Remuneracao — PCCR. Enfatizou que nao adianta o prefeito acusar a oposi¢ao de ser
contrario ao edital do concurso, pois até os parlamentaresda base sao contra o salario proposto.
Em seguida, disse que entrou com o processo de impugnag4o no site e espera que mais pessoas
facam o mesmo. O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PODE) registrou que mesmo
fazendo parte da base do governo, nao pode concordar com o edital publicado pela Prefeitura
Municipal de Santarém. Para ele, os salarios oferecidos no edital séo no minimo imorais;
acrescentando que acredita que o Prefeito ao retornar de sua viagem devera se pronunciara respeito
desse edital, que provavelmente sera embargado. Também falou sobre a importancia dos
profissionais fisioterapeutas e biomédicos necessarios ao atendimento na area da satide e que nao
foram contemplados no edital. Em outro assunto, o parlamentar informou que esteve juntamente
com alguns vereadores visitando o Hospital Regional de Santarém — HRBApara conhecere levar
as principais reclamagdes ao novo diretor dessa instituigaéo de satide, que se mostrou bastante
receptivo. O parlamentar fez um apelo ao Governo do Estado para que realize investimentos na
infraestrutura desse hospital que precisa de uma reforma e ampliacéo urgente. O vereador
ALEXANDRE MADURO (MDB) informou que esteve visitando nas Ultimas semanas
juntamente com o prefeito Nélio Aguiar, Defesa Civil, Secretaria de Agricultura e Pesca -SEMAP
e os vereadores desta Casa as regides do Urucurituba e Aritapera, onde se constatou o sofrimento
daqueles moradores com a grande estiagem que afeta a regido amazénicae traz a dificuldade de
Agua potavele a dificuldade das familias de se locomoverem. Por isso, o prefeito ja destinou para
algumas comunidades caminhiao e caminhonete para viabilizar a locomogaoe a logistica de saida
e entrada de produtos. Em outro assunto, prestou contas de sua viagem até Brasilia juntamente
com o vereador Jander Ilson Pereira onde esteve reunindo com o deputado Henderson Pinto e o
ministro André de Paula no Ministério da Pesca, para quem destacou a dificuldade que os
pescadores enfrentam devido a seca, por isso, solicitou um auxilio as familias até a grande seca
passar. Falou ainda da necessidade de discutir a resolugaéo desta Casa que dispde sobre os prazos
que os parlamentares tém para solicitar autorizagéo para compra de passagem aérea junto ao
departamento de Controle Interno. Disse que sua solicitagéo se enquadrava dentro do artigo 4°
dessa Resolucdo que nao foi observada, por isso, teve que recorrer ao presidente da Casa para que
através da Procuradoria Juridica fosse feita a interpretagdo devida e assim recebera autorizacdo
para compra. Diante da situagao, desabafou que no se pode ter o mandato limitado por conta de
uma interpretago equivocada da lei. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) informou que
esteve visitando a comunidade do Guajara para verificar in Joco as condigdes do ramal que se
encontra de dificil acesso. Esteve também na comunidadede Itacumini para levantar as demandas
relacionadas ao microssistema de abastecimento de agua e a condi¢Ao dos ramais, onde devera ser
feita uma acéio de satide nessa comunidade. Esteve também em visita na obra da unidade de sade
da comunidade S4o Pedro do Uruari, onde constatou 0 atraso na conclusao da obra, por isso, ira
acionara Secretaria de Satide, para que ela possa responder o porqué desse atraso, pois, segundo
informacées do responsavel pela obra da unidade esta ocorrendo umatraso nos pagamentos
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dificultando sua conclusdo. Informou tambémda reunidéo em que esteve participando juntamente
com alguns vereadores com o diretor do Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBA em que
foram debatidas algumas situagdes relacionadas a regulacaéo dos pacientes; transferéncias de
pacientes renais e oncoldgicos, e a falta de materiais, dentre outras. Explicou que os parlamentares
nao querem se contrapor a gestéo do HRBA, mas que haja uma comunica¢éo tanto do HRBA
comoda Secretaria de Estado da Saude do Para —- SESPA com os parlamentares desta Casa. Em
seguida, falou sobre o edital do concurso publico da Prefeitura de Santarém que nado esta ofertando
vagas para os profissionais fisioterapeutas, técnicos de farmacias; advogados, também questionou
o salario-base que esta sendo oferecido no valor de 01 (um) salario-minimo para todos os cargos,
inclusive de nivel superior. Disse que deveria ser pelo menos agregando uma gratifica¢do a mais.
O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO) informou sobre sua ida até Brasilia para uma
audiéncia com o Ministro da Pesca André de Paula, solicitada pelo deputado federal Henderson
Pinto, onde levaram documentos que comprovam a necessidade dos pescadores da regiao de
receberem 0 auxilio emergencial de dois salarios-minimos. Disse que 0 Ministério da Pesca se
sensibilizou com a situagéo e o Governo Federal devera publicar uma Medida Provisoria
autorizando o recebimento desse beneficio, que devera abranger nao apenas o municipio de
Santarém, mas também os demais municipios do estado do Para que vem sofrendo com a grande
estiagem. Destacou o papel importante desta Camara para concessfo do auxilio por parte do
Governo Federal, pois essa foi uma das primeiras cAmarasa enviar representantes até Brasilia para
relatar os problemas que a popula¢4o vem sentindo devido a grande seca. Agradeceu 0 apoio do
prefeito Nélio Aguiar; do governador Hélder Barbalho, ministro Jader Filho e do deputado
Henderson Pinto. Em seguida, externou sua indignagao por ter sua solicitagdo de autorizacdo de
compra de passagem area negada pelo departamento de Controle Interno desta Casa. De acordo
com o vereador sua solicitagaéo se enquadrava como uma emergéncia e por isso, o Juridico desta
Casa deu o parecer favoravel. Repudiou veementemente a atuac¢do dosetor por ter indeferido seu
pedido e exigiu respeito as prerrogativas de seu mandato, pois nao estava solicitando algo ilegal.
O vereador ELEILTON LIRA (AVANTE)se solidarizou aos vereadores que se sentiram
prejudicados com o ocorrido em relagéo as solicitagdes de autorizacdo de compras de passagens
aéreas e, em seguida, pediu mais compreensdo por parte da Controladoria desta Casa, pois é muito
dificil conseguir uma pauta com ministros federais e algumas vezes os encaixes nas agendas
acontecem de imediato. Em outro assunto, denunciou que uma senhora ha dias estava aguardando
por uma cirurgia no Hospital Regional, porém, veio a 6bito enquanto aguardava pelo atendimento.
Pediu ao governador Helder Barbalho mais sensibilidade com a situagdo, e entenda que a O.S.
Mais Satide nao possui condigées de gerir o HRBA. Sugeriu um didlogo com a nova gest&o do
Hospital Regional - HRBA e caso nfo surja efeito, que seja interditado o HRBA para chamar
aten¢do do governador. Em seguida, informou sobre suas visitas no Ultimo final de semana nas
comunidades de Chapadao, Corta Corda, Ituqui, comunidades da regiao do Tapajés e Surucua para
conhecer as principais demandas dos moradores dessas localidades e dar os encaminhamentos
necessarios ao Poder Executivo para que em um prazo curto sejam resolvidas. TEMPO DAS
BANCADAS:A vereadora ADRIANA ALMEIDA (UNIAO) repercutiu positivamente a reuniaio
com a nova diretoria do Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBA juntamente com as
pacientes oncoldgicas. Na reuniao, disse que a diretoria do HRBA firmou 0 comprometimento em
atender essas mulheres de 15 em 15 dias, e manter um estoque de medicamentos para essas
pacientes. Reconheceu que a melhora no atendimento 4 sade no HRBA depende também de
investimentos, mas percebeu que existe boa vontade da diretoria da unidade. Observou a
dificuldade de acesso e a falta de dialogo com as Secretaria de Satide e a Secretaria de Assisténcia
Social que néo compareceram nesta Casa e nem enviaram representantes. Sugeriu convidar a
Secretaria de Satide para comparecer nesta Casa e informar o que esta sendo feito em relagdo ao
Hospital Municipal. Disse estar preocupada comafalta de didlogo comasecretaria municipal e
com a obra do Hospital Municipal que parece nfo andar. Disse que apds o incéndio no Hospital
fez uma solicitagao para que os postos de satide pudessem atender um numero maior de pessoas
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para desafogassem a UPA-24h que esta superlotada. Externou sua indignagao com auséncia de

representantes da Secretaria Municipal de Satide - SEMSAna sesso especial ao Movimento
Outubro Rosa, pois o tratamento oncoldgico é realizado no HRBA, mas a prevengao € de
responsabilidade do municipio. Questionou 0 que aconteceu com o mamdgrafo do municipio e

porque o municipio ndo realiza parcerias com os hospitais particulares para realizar 0 exame;
também observou que a SEMSA nao fez nenhum programa para realizar esse exame durante a
Campanha Outubro Rosa, demonstrando um total descaso com a satide publica. O vereador
JUNIOR TAPAJOS (PL) falou da sua preocupacao com a grande estiagem que atinge a regiao,
ja sendo considerada a maior dahistoria. Mencionou sobrea existéncia de um decreto declarando
situagaio de emergéncia para as regides de varzea no municipio, acrescentando que gostaria
também que o Governo Municipal decretasse situagao de emergéncia para a regiao da Resex
Tapajos-Arapiuns, pois os rios que a cercam tém baixado muito seu volumee, por conta disso, os
comunitarios vem enfrentando muitas dificuldades no deslocamento e na buscaporalimentagao.
Frisou ser preciso que o poder publico municipal declare emergéncia nessa regido para que a
populagaio receba as aces de doagdo de Agua potavel, alimentos, entre outras ajudas porparte do

governo. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia com
a discussao da ata do dia 11 de outubro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em
continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 55/2023 - GAB. Ver. JK do
Povao (PSDB); MEMO. 109/2023 — GAB.Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO.101/2023 — GAB.
Ver. Carlos Silva (PODE). Foram encaminhados as comissdes pertinentes: PROJETO DE
DECRETO LEGISLATIVO 3357/2023, de autoria do vereador Junior Tapajos (PL), que concede
a “COMENDA DO MERITO NOSSA SENHORA DA CONCEIGAO” a BANDA SAMBA
NOVO. PROJETO DELEI 3358/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Uniao Brasil),
que acrescenta dispositivos 4 Lei Municipal n° 21.913 de 10 de maio de 2023, que dispde sobre a

protecdo de gestante e a parturiente com a vedagao da violéncia obstétrica no municipio de
Santarém e da outras providéncias de modoa assegurar a presenga da doula durante o trabalho de

parto. Foram apresentados trés projetos de alienagao de terra, de autoria do Poder Executivo.
TRABALHOS ACATADOS: Pedidos de Informac4o 136 e 137/2023, de autoria da vereadora
Adriana Almeida (Unido Brasil). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia
com discussao e votacao das matérias em pauta). TRABALHOS APROVADOS: Mogao de
aplausos 3772023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE); Mogao de Aplausos 378/2023, de
autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB); Mogao de Aplausos 379 e 380/2023, de autoria do
vereador Sérgio Pereira (Unido Brasil). A seguir, deu-se inicio a votagao das matérias em pauta:
PROJETO DE LEI N° 923/2023, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, DISPOE
SOBRE A CONTRATAGAO DE PESSOALPOR PRAZO DETERMINADO PARA ATENDER
A NECESSIDADE TEMPORARIA DE EXCEPCIONAL INTERESSE PUBLICO, NOS
TERMOS DO INCISOIX DO ART. 37 DA CONSTITUICAO FEDERAL, E DA OUTRAS
PROVIDENCIAS. (AUTORIA: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTAREM-PA). O

presidente Gerlande Castro (PSB) registrou que o projeto ja foi lido anteriormente e que segue
votacao do parecer. Na ocasiao, 0 vereador Alexandre Maduro (MDB) solicitou vista da materia
o que foi acatado pela Mesa Diretora. Dando seguimento a pauta, foram aprovados: requerimentos
2253 a 2259, 2261, 2289 a 2293/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB);
requerimentos 2310, 2311, 2312, 2346 e 2347/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida
(Unido Brasil); requerimentos 2333, 2351, 2352, 2353 e 2368/2023, de autoria do vereador
Elielton Lira (Avante); requerimentos 2336 e 2337/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo
Tolentino (PODE); requerimentos 2338, 2339/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL):
requerimentos 2340 a 2345/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE); requerimentos
2354 a 2358/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos 2369 a
2372/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Indicagao 388/2023, de autoria do vereador
Carlos Martins (PT); Indicagao 390/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil);
Indicac&o 391/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE). Concluido a pauta, o primeiro
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vice-presidente GERLANDE CASTRO (PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para
proxima sesso. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MATA (UNIAO BRASIL); BIGA
KALAHARE (PT); CARLOS MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE);
ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); JUNIOR
TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PODE); GERLANDE CASTRO (PSB); ANGELO
TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO
BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); JANDER ILSON
PEREIRA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO
(MDB); ANDREO RASERA (MDB). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA:
JK DO POVAO (PSDB); ERLON ROCHA (MDB), SILVIO NETO (UNIAO BRASIL).
VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar,
mandou lavrara ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por quem dedireito.
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